
開 催 日 平成２９年８月１０日（木）

開 催 場 所 あま市役所本庁舎　２階　第３・４会議室

開 催 時 間 午後２時００分～午後４時０５分

出 席 委 員 堀江徹二郎、小笠原英司、南谷恵美子、佐藤明美、溝口正己

欠 席 委 員 なし

出 席 者 教育長始め事務局職員９名

傍 聴 人 １人

議 事 日 程 日程第１　教育長あいさつ　　

日程第２　前回会議録の承認

日程第３　教育長の経過報告

日程第４

　議案第62号　平成２８年度教育委員会の点検・評価報告書について

　議案第63号　後援申請について

　議案第64号　適応指導教室入室申込書について（非公開）

　議案第65号　特別支援学級の入退級について（非公開）

　議案第66号　就学援助費の受給審査について（非公開）

　議案第67号　特別支援教育就学奨励費の受給審査について（非公開）

　議案第68号　あま市新学校給食センター整備事業について（非公開）

日程第５　その他　

　・あま市人権講演会の開催について

　・あま市文化の杜指定管理者候補者選定結果について

　・ラジオ体操の集い参加者の集計について

　・平成２９年度「咲かせよう人権の花運動」について

　・あま市内教職員人事案件について（非公開）

　・公文書公開請求書について（非公開）

　・生徒指導（平成２９年７月）について（非公開）

　

第８回定例会（会議録）
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発 言 者 議事の大要

【開会時刻：午後２時００分】

教 育 長 （開会を宣言する。）

教 育 長 （あいさつをする。）

教 育 長 　前回の議事録の承認をお願いします。

委 員 全 員 （議事録に署名・押印。）

教 育 長 　教育長の経過報告をします。

教 育 長 （平成２９年７月２１日～平成２９年８月１０日の経過を報告する。）

質疑を許可する

委 員 　海部地区の人権教育講演会ですが、講師の先生によっては難しいかもし

れませんが、今回の増岡先生の話は、中学生ぐらいであれば十分話の内容

が分かると思いますので、子どもが参加できるように２部制としたらどう

でしょうか。講師謝礼の問題もありますが、１１月にも人権講演会がある

ので、少し枠を広げることも一度検討してください。

教 育 長 　生涯学習、学校教育にも関わってきますが、会場への行き帰りの問題等

をクリアしなければならない等、なかなか難しい部分もあります。それぞ

れの学校においても人権週間を中心に、例えばパラリンピックの選手等を

招いて人権講演会も行っています。

委 員 　交通事情を考えれば、親子で来ていただくのが一番いいので、ＰＴＡの

方も来ていただいていますので、親御さんだけじゃなく子どもも連れてき

て下さいという形もいいかなと思います。席も若干余裕もありますので、

折角の機会なのでと思いました。

教 育 長 　今年度については全国のＮＩＥの研究発表会が１７校の１/２が参加し

ています。それと他の研修会等があったりで、多少は席にゆとりがあると

思いますので可能な限り委員の話については検討を進めたいと思っていま

す。

教 育 長   議案第62号「平成２８年度教育委員会の点検・評価報告書について」を

議題とします。事務局、説明をお願いします。

学 校 教 育 課 長 （別冊「平成２８年度教育委員会の点検・評価報告書」の変更・修正点を

説明）

教 育 長 　前回、委員の方からご指摘いただいて、実際は２９年度に向けてですが

２９年度は既に始まっていますので、工夫した点（拡充）を入れてはどう

かという事で、可能な限り先程課長が説明しましたとおり、下線の部分を

付け加えて修正させていただきましたので、何かご意見がありましたらお

願いしたいと思います。　

委 員 　私の意見を採り入れていただきありがとうございます。今年度はこれで

良いかなと思いますが、今後として２～３年のデータを見比べると増減が

分かり、何か原因がある事が分かるので単年度の数値ではなく、できれば

複数年度で昨年よりこうなったという事を並べると、もう少し色んな事が

見えて来るのではないかと思いますが、いかがでしょうか。

教 育 長 　事務局どうですか。

教 育 部 長 　前年と比べて大きく違う数値が気になるとのことでしたが、来年度を見

て変化の大きいところについてはコメントを入れるとか考えたいと思いま

す。

委 員 　これだけ見ていると結果や次への考察とある程度やっていただいたんで
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いいと思いますが、比較するとちょっと違ってきたり、見方が違う部分も

出てくると思いますので、過年度の比較を入れながら次年度を計画をして

いただければと思います。

教 育 長 　他にどうですか。例えば社会教育審議会だとか色んな統計等々が出てき

た時に、よくある手法は昨年度はどうだった。昨年度の数値をあげて比較

をしながら評価をしていくというな手法は時々とりますね。あるいは前年

度比で、マイナス・プラスの数値が出てくるものについては手間がかかり

ますが、昨年度との比較でやっていくという様なことも、これから工夫し

て行ってもいいかなと思います。やっぱ良い事ばかりありませんので、当

然次年度の改善といくことも含めて、今で言うと２９年度は既に始まって

いるので改善した点を、この中に必ず入れていくという様な形にしていけ

ばプラスの方向へ行くだろうし、１学期が終わって実績がだんだん出てき

ておりますので、それを踏まえて３０年度の予算、３０年度の事業等々に

ついても新規のものについては、財政課と詰めるというか頭出しを現在し

ていますので、より良い事業を進めていくための、こういう点検・評価で

あるべきだと思っていますので、是非とも、事務局も点検・評価を毎年毎

年の事ですけれども、進歩の様子だとか、課題になっていることもあると

思いますので、その辺りを点検・評価の中に入れながら、より良いものに

していくというスタンスでいいかなと思いますので、また委員の皆様から

そういった視点で助言等いただければいいかなと思います。

委 員 　自分も勉強不足かも知れないので、まず確認なんですけれど、教育新基

本計画を当然作ってみえて、それがあまっ子宣言。あま市教育立市プラン

をそれぞれ見せていただいても、成果目標といいますか中長期化計画を策

定しているはずなのに今後どうしますとか何年度までにこうやりますとか

の記載がない気がしますけれども、それが無くて点検・評価というのはな

かなか難しいのかなと、去年と比較してどうかとか言えないですよね。あ

ま市として教育をどうしていくか考えを持っておいて、それに向かって進

めているんだけれども、そこまで行かなかったとか、そういうのが点検・

評価なのかなと思うんですが、それは計画を作る段階からの話なんで今言

っても仕方がないと思いますけれども、国の方も成果目標を入れてきたの

で、いじめの認知件数を何件に減らすとか、前年よりも何か実施した時に

増やすとか減らすとか、そう言う目標を掲げていますので、それは今後少

し考えた方がいいのかなという事。気になったのは学力の面では学力テス

トの事が一切触れていませんね。それは何か考えがあるんですか。

教 育 長 　学力テストについては、公表に繋がっていくものがありますよね。その

辺であえて触れない形にしています。

委 員 　それから言葉では成果が出ましたとかいろいろ書いてあるんですが、ど

ういう面で成果が出たのか、そういう分析が少し甘いと思います。

教 育 長 　具体的にもう少し中身を入れて、この点で成果がありました。やはり新

たな視点、新鮮な視点は大事ですので、特に委員は県の教育委員会の中で、

そういったところにおみえになってたものですから、より良いものを折角

出すから、今指摘していただいた事については、我々も視点を持ってやっ

て行く事が必要だと思っています。

委 員 　これだと、こういう事業があって、こういう事業をやってきましたとし

か書いてないような気がするね。

教 育 長 　より質の高い成果報告書にするためには、そういった視点がやはりある
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とないとでは違います。

委 員 　他市の委員会だと、色んな部署の数値目標が出てるのものがあります。

中に教育委員会関係があって、例えば社会教育で受講者数を一応これだけ

を目標にしますとか目標数値を立てたりしている部分もありますけれど、

教育という部分は全てが固い数値で行けるかどうかが難しいところがあり

ますが出る部分については、今、委員が言われましたように何らかの目標

数値があって、達成度がどこまで行ったのかとか？ラジオ体操だったら、

参加者が約1,000人ぐらいと言われましたけれども、今年の1,000人が来年

は1,200人とか1,300人来るようにするためにはどうしたらいいのか、そう

いうような考え方となると思いますので、ちょっと見ててとおり一遍の報

告書ではなくて次へのやりがいのある、折角作るなら作っていただいた方

がいいと思います。　　

委 員 　あま市は人事評価をやって見えますか？目標を決めて、目標の立て方の

時に全体でなくて、ごく一部を捉えて、この部分をこうしていきますと作

ってみえると思いますけれど、教育委員会もこれだけのものを全体の物を

こうしていきたいんですという形でなくて、例えば何か一つの事業を行う

時に出席者を増やすについても、トータルの出席者を増やすのは難しいけ

れども、子供の参画だけを増やす。そういう目標でも目標なんです。そう

いう立て方も出来ると思うんです。教育はなかなか成果、数値目標を表す

事は難しいけれども。前年よりも増やす減らすそういう目標でもいいんで、

そういうのがあると評価が余計しやすいのではないかと思います。

教 育 長 　当然事業を実施するには予算を立ててという形になりますので、税金を

使っている以上は、それだけの説明責任が必要だから適切な目標設定をし

て、その目標がクリアできるかできないか。なぜクリアできなかったか、

というような細かい事の積み重ねが、より良い事業の構築や創造にも繋が

っていきますので、またその視点をそれぞれの事業を実践してますので、

来年度に向けて今いただいた意見を反映できるような点検・評価のオプシ

ョンを作るように事務局としても努力して行きましょう。

委 員 　数値目標だけでなくて成果目標。例えば今学校が１７校で、それぞれが

改修工事であればいっぱいあるはずです。それを毎年の予算で、どの順番

でやって行くかそういう計画を立てて、それから目標になって行くんです。

それでもいいと思うんですけれど。

教 育 長 　再度その辺りを受けて、一度調整をしながら点検・評価の報告書につい

てはより良いものを来年作れるような形で検討をしましょう。この点検・

評価については議会にも提出してご意見や質問を受けることになりますの

で、ご承知をいただきたいと思います。

　それでは、今年度の報告書については、お認めいただくという事でよろ

しいでしょうか？

全 委 員 　異議なし
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教 育 長 　議案第63号「後援申請について」を議題とします。

学 校 教 育 課 長 　学校教育課からは専決処分２件です。

①税に関する「絵はがきコンクール」（一般社団法人　津島法人会）

②第８回ふれあい交流会（あま市心身障害児者保護者会）

　①②について事業概要の説明をし、共に昨年度承認実績がありますので

専決処分とさせていただきました。

教 育 長 　①②については承認実績により専決処分で報告をさせていただきました。

全 委 員 　質疑及異議なしで承認

教 育 長 　生涯学習関係は沢山ありますがよろしくお願いいたします。

生涯学習課主幹 　生涯学習課からは専決処分を含む７件です。

③クリスマスジャズコンサートinイルミネーション2017

（あま市文化の杜美和文化会館）

④あま市民絵画展（あま市文化の杜美和文化会館）

⑤文化の杜ミュージカルショー子どもたちのための芸術劇場

（あま市文化の杜美和文化会館）

⑥平成29年度あま市子ども会大会（あま市子ども会連絡協議会）

⑦日本舞踊を踊りましょう（西川流役員会愛知県甚目寺支部）

⑧さわやかレクリエーション講習会「げんきになる支援術を体験しよう！」

（あま市レクリエーション協会）

⑨海部ライオンズクラブ音楽祭（海部ライオンズクラブ）

　③④⑤⑥⑨については、昨年度承認実績がありますので専決処分とさせ

ていただきました。

  ⑦新規申請でご審議をお願いします。

教 育 長 　生涯学習課は７件の内、６件は承認実績がある形で専決等させていただ

きましたが、⑧番については承認実績に記していませんが、類似団体につ

いては、今までレクレーション協会のものについては、承認をしてること

から講座の中身が少し変わっている事で今回は承認実績ありとし、開催日

が直近でしたので専決扱いとさせていただきました。新たに⑦番の西川流

役員会愛知県甚目寺支部の「日本舞踊を踊りましょう」についてはどうで

しょう。これは他のところではこのようなものを開催したことが有ります

か？役員会という形で他の支部での実績はどうでしょうか？問い合わせは

してませんか？

生涯学習課主幹 　聞いているのは、伝統文化親子教室という事で、文化庁から補助金をい

ただいている講座だと伺っています。

教 育 長 　質疑を許可します。

委 員 　期日が４月１日から１月３１日までの３００余日で、非常に漠然として

いるんですが、資料を見ると実際は１０月　８日から１２月１０日までの

期間。この日何でしょうね。あまりに漠然と長い期間、申請以前の期間ま

で含まれているのもちょっと問題なので、むしろ日程的には１０月８日か

らが具体的に書いてあればそれでいいのかな。申請前までの分まで認めな

ければならないのかなという形になるし、実際の行事が終わってからも１
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月３１日まで何かされるのかとなってしまので。

教 育 長 　この件については国、伝統文化、支援金をもらって見えるのかな？そう

いう事ですね。

委 員 　どこの団体ですか？

生涯学習課主幹 　西川流です。

委 員 　あま市に文化協会はありますか？

教 育 長 　あります。文化協会に西川流は加入していますか？

生涯学習課主幹 　文化協会には入ってないです。補助金申請者は愛知県甚目寺支部で提出

されています。

教 育 長 　どこの補助金ですか？西川流の個の団体の申請なのかな？それとも国・

文化庁、その辺りは分かりませんか？

生涯学習課主幹 　西川流甚目寺支部という事で、申請が出され承認されて下りています。

委 員 　文化庁でどんな名称の補助金がついているのか？　　

教 育 長 　その辺のところですね。国のどこからの補助金なんだろうか？あまり分

からないですね。西川流と言えばそれなりのネームバリューがあって、し

っかりとした団体で間違いはないと思います。

委 員 　目的・内容から言えば拒否する内容でもないと思いますけれど、文化協

会がちょっと気になったという事で文化庁の補助金が確か甚目寺支部が貰

っているわけじゃないので、名古屋にある西川流の本家から出ているのか

なと思います。

教 育 長 　中身的には問題ないと思いますが、今の申請書や添付の中で、どこの団

体からの補助金というか、その辺りがよく分かりませんね。

委 員 　団体名が西川流役員会になっていますね。

ス ポ ー ツ 課 長 　公民館の使用料は後援を許可されると使用料が１/２になりますか？アー

トヴィレッジは１/２だったはずです。後援も多少あったような気がします。

教 育 長 　市によっては教育委員会などの後援を受けると減免になりますね。

ス ポ ー ツ 課 長 　生涯学習課でも適用しているような気がします。

教 育 長 　いかがですかね。規約を見ても判断が難しいですね。

委 員 　これも事務所所在地は愛知県に置くという非常に漠然となっていますね。

委 員 　参加者の会員で海部地域で２０名とは？

教 育 長 　小学生向けにやるんですね？

委 員 　申請書というのは形式が大抵、何処かへ出された申請書ですね？

教 育 長 　どこへ出されたか？よく分かりませんね。

委 員 　文化庁なら文化庁へ出されたコピーじゃないかな。逆に文化庁から許可

が下りたものがあれば文化庁の信用を受けて行っているんだなと分かりや

すいが、申請書だけですと結果が分かりませんね、文化庁も適切でないと

支援金等出さないし、ある程度きちっとした組織として、宛名の方もどこ

に出したか書いてあると思います。

教 育 長 　後援のところに、あま市だけでなくて何処かあるはずですね。

委 員 　悪い事でないので、認める事になると思いますが、書類は？

教 育 長 　書類が若干足りないのかな？

生涯学習課主幹 　申請書しかいただいていないので。

委 員 　文化庁の許可が下りていることは、多分、県を当然通っている事業で、

県の生涯学習課に申請書があるかも分かりませんね。どんな補助金か分か

らないのでいけませんが、このような事業であれば文化庁に直接申請はあ

り得ないと思います。
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教 育 長 　県経由が普通ですね。

ス ポ ー ツ 課 長 　県でも教育委員会かどうか分かりません。

教 育 長 　知事部局もありますので、文化振興課で文化・スポーツにしても。

委 員 　西川流て西川右近さんですよね。

教 育 長 　団体としては間違いないと思いますので、一度、私の方へ預けていただ

いて、そのあたりを確認させてもらって、専決という形で預けさせていた

だいてよろしいでしょうか？（委員承諾）調べるところは調べて、問題な

ければ後援名義を出す形でさせていただきたいと思います。

委 員 　後援名義に関して、多分毎回出てくるのではないかと思いますが、事務

局の中で許可基準はありますか？

教 育 長 　あります。

委 員 　それを委員に示していただいたことがありますか？

教 育 部 長 　当初にお渡ししただけでなので、ホームページにも、次回出します。

委 員 　それとあま市文化の杜文化会館が団体名になっていますが、これがどう

いう意味か理解できないんですが、指定管理者の名前なのか、文化会館は

教育委員会じゃないですか？よく分からないので聞いているんですが、あ

ま市教育委員会組織の中のひとつですよね。事業主体はどこなんですか？

今は指定管理者だから、指定管理者がやるのか？

生涯学習課主幹 　指定管理者が行います。

委 員 　指定管理者の名前が文化の杜美和文化会館という名前なんですか？

生涯学習課主幹 　違いますね。

教 育 部 長 　指定管理者の名前は、あまＭＳＬグループが代表企業名で、多分美和文

化会館を会場として行うので、このような書き方を今までしてきました。

ス ポ ー ツ 課 長 　指定管理で受ける時に年間自主事業を行いなさいという項目があり、そ

の為の美和文化会館で申請をしてきたと思うんで、正式な団体名ではない。

委 員 　なんとなく理解はしましたけれど、団体名が文化会館の申請はおかしい

かなと思っただけです。

教 育 長 　一度そのあたりは確認、精査して受付する形で検討させていただきます。

ありがとうございます。生涯学習については７件。うち西川流の役員会愛

知県甚目寺支部については一度確認をさせていただいて、適切であれば教

育長の専決という形で、承認をさせていただきますので、それだけご了承

下さいますようお願いします。続いてスポーツ課お願いします。

ス ポ ー ツ 課 長 　スポーツ課からは専決処分を含む２件です。

⑩第３７回全尾張一般男子ソフトボール選手権大会

（あま市ソフトボール協会）

⑪第４回あまスポーツクラブ「ラダーゲッター大会」

（あまスポーツクラブ）

　⑩については新規となりますが、合併前からある事業で、あま市になっ

て初めてという事でご承認をお願いします。

　⑪については昨年度承認実績がありますので、専決処分とさせていただ

きましたので、報告とさせていただきます。

教 育 長 　スポーツ課からは２件で、⑩番はあま市としての実績はありませんが持

回りという事で、この場合は承認実績ありと同等の扱いをしても良いので

はと思いますが、その点いかがでしょうか？

全 委 員 　異議なし。

教 育 長 　⑩番は承認という事でお願いします。⑪番は専決という形で承認実績が
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ありますので、今年度も承認する事でよろしいですね。ありがとうござい

ました。

委 員 　ラダーゲッターとはどういうスポーツですか

ス ポ ー ツ 課 長 　輪投げに似ているんですが、段違いのはしごで段が３段で、球が２個付

いた紐を投げて、引っかかった場所で１・２・３・５で得点が異なり競う

スポーツです。レクレーション協会が推奨しているニュースポーツです。

あまつりの中でもスポーツクラブ運営委員で来場者に自由にできる形でＰ

Ｒを兼ねて５時ごろから予定しています。

教 育 長 （あまつりのＰＲ）期日は８月１９日雨天の場合は２０日です。

学 校 教 育 課 長 　先月の議案第５５号の後援申請で夢木香の関係でご質問がございました

ので、調査させていただきました。後援申請の許可された市町村と愛知県

教育委員会の後援申請はどうなっているかですが、後援申請は中日新聞社

の紹介と出展数が多い自治体に依頼。今年度は名古屋市、一宮市、尾張旭

市、新城市、日進市、あま市の６市。作品募集は愛知県下で中日新聞紙上

と夢木香のチラシで募集。愛知県教育委員会へは後援申請はしていません。

委 員 　後援申請依頼はこの６市のみという事ですね。

学 校 教 育 課 長 　はいそうです。

教 育 長 　これよりその他事項に入ります。「あま市人権講演会」の開催について

をよろしくお願いします。

学 校 教 育 課 長 　別添資料にて「あま市人権講演会」について説明

教 育 長 　ご都合をつけて参加をお願いします。続いて、「あま市文化の杜指定管

理者候補者選定結果について」を議題とします。

生涯学習課主幹 　別添資料にて「あま市文化の杜指定管理者候補者選定結果」について説

明。内部決裁後候補者へ結果通知をしました。あま市ホームページ掲載。

今後１２月議会で議決後に契約の締結をしてまいります。

教 育 長 　説明の結果となりましたのでご承知置きをいただきたいとお願いします。

続いて「ラジオ体操の集い参加者の集計」についてをスポーツ課長お願い

します。

ス ポ ー ツ 課 長 　「ラジオ体操の集い参加者の集計」について説明。あま市になって平成

２５年度から３会場になり、それぞれの会場の参加者で合計９９３名の過

去最高の参加でありました。来年度も続けていきたいと思いますのでよろ

しくお願いします。

教 育 長 　「平成２９年度咲かせよう人権の花運動」についてをお願いします。

学 校 教 育 課 長 　「平成２９年度咲かせよう人権の花運動」について説明。

教 育 長 　伊福小学校１年生の子供たちとチューリップとあま市の花ゆりを、プラ

ンターに植える行事を今年も行いますのでご承知おきをお願いしたいと思

います。その他に事務局から何かありますか？公開については以上ですの

で、この後非公開になりますので傍聴の方についてはご退席をお願いいた

します。ありがとうございました。

【次回予定】 ・平成２９年９月２５日(月）午後２時　定例会　
　　　　　　　　　　　　　　（本庁舎　２階　第３・４会議室）
　　　　　　　　　　　　　　　　　【閉会時刻：午後４時０５分】
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